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舒適堡稱灣仔店日內重開
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各界：港營商環境向好 美抹黑注定徒勞 紐約高官涉貪 警驅逐記者顯雙標A16A4

香港文匯報訊（記者 文森）在香港有38年歷
史、聘用700多名僱員的連鎖健身中心舒適堡暫時
全線結業，截至昨日約有110名員工向勞工處求
助。特區政府勞工及福利局表示，關注事件，呼
籲被拖糧的員工到勞工處備案，局方已委聘律師
協助。截至昨日中午12時，香港消費者委員會共
接獲171宗消費者投訴，涉款逾600萬元，最大一
宗涉款65萬元。有客人質疑該公司關門大吉前狂
吸客的做法，已違反《商品說明條例》。
昨日一度盛傳舒適堡的新投資者接手灣仔分
店，不少客人聞訊趕至，但舖位已人去樓空。一

名「摸門釘」的客人表示，上月被優惠吸引購買
10年的會籍，首3個月免費試玩，合約下月才正
式生效，詎料「未開始已經結束」。他已聯絡信
用卡公司、海關及消委會，信用卡公司先扣起他
已轉賬的款項，待事件查明後才有機會退款。他
擔心新投資者接手只是「緩兵之計」，「我未來
買嘢會更小心，選擇月費繳付的服務，其實香港
早應該淘汰預繳式收費模式。」

最大苦主升級會籍涉款65萬
在消委會迄今接獲的投訴當中，最大一宗金額高

達65萬元。消委會總幹事黃鳳嫺透露，該名苦主早
前到一間分店健身時，教練指近期收入欠佳，苦主
一時心軟分四份合約購買65萬元的升級會籍。
舒適堡資深健身教練馮先生指出，過去半年至8個

月，公司幾乎每月都拖糧，「有時拖7日，有一兩個
月試過超過7日（超過勞工法例規定的期限）。」
本月初，該公司仍推出新優惠吸引客人買

堂，更承諾向成功賣出會籍的教練提供額外獎
金，「公司沒有告訴我會結業、沒有告知公司
前景下，我當然跟公司指引做事。現在回頭
看，其實有很大的欺騙成分。」
舒適堡昨晚在網站發出公告，承諾為原有客戶免

費提供餘下所有健身卡及私人教練課堂服務，而新
投資者已經與灣仔分店的業主達成初步共識，新公

司將以Healthy品牌營運並於日內重開，全面投入
服務。新公司將會陸續與其他分店業主磋商，盡可
能租用原址營運，減少對客戶的影響。

有來香港工作的建造業外勞懷疑被管理公司剋扣工資及層層剝削，事件

經香港文匯報報道後引起社會廣泛關注。香港特區政府勞工及福利局局長

孫玉菡宣布，已委託勞福局副局長何啟明聯同保安局、發展局、警方以及

勞工處與工會代表會晤，把懷疑違法個案轉介執法部門調查，及成立跨

部門專責小組處理相關事宜。同時，特區政府發展局首次不批出第五輪

建造業輸入勞工計劃的配額。香港建造業總工會讚揚政府行動果斷，建

議政府下一階段優化計劃，包括責令總承建商加強監管負責管理外勞的

公司和中介。目前，外勞主要在政府外判的工務工程工作，勞工處的勞資

關係主任應頻密到地盤與工友聯繫，及鼓勵他們舉報不法行為。

◆香港文匯報記者 劉明

多部門聯手跟進多部門聯手跟進 維護工人權益維護工人權益

剎剋扣外勞惡行
政府設專組嚴查

美更新對港商業警告 圖嚇阻投資者
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香港建造業總工會日前揭露，今年3
月起陸續接獲建造業外勞被剝削的

投訴和求助，包括遭管理公司收起銀行
卡剋扣半數工資，加班未獲加班費，以
及收取高昂培訓費和交通費等，涉及約
100名外勞。香港文匯報上周四（5日）
以頭版報道，引起社會熱議。

剋扣外勞僱主將影響中標機會
發展局在社交平台專頁公布，第五輪

建造業輸入勞工計劃在7月接受申請，接
獲18項申請，涉及合共約1,750個配額。
局方完成審視後，沒有申請獲批，下一
輪季度接受申請期為10月。
發展局表示，關注到近日工會接獲輸入
勞工反映遭受不公平對待，強調他們與本
地勞工同樣受香港勞工法例的保障，僱主
須遵守計劃的規定，呼籲相關人士舉報，
該局定必嚴肅處理。局方無須待違規個案
完成起訴，會按情況作出行政處分，部門
亦會視乎個案嚴重性採取行動，包括影響
相關公司未來中標機會。
勞福局副局長何啟明昨日在出席一公
開活動後表示，政府暫不批出新一輪輸
入建造業勞工計劃配額，是要先處理系
統性問題，才讓外勞安心來港並獲應有
報酬。
對有工友未敢實名舉報，他表示與勞
工處一直有突擊巡查，會加強了解外勞
工友情況，並強調會嚴正處理每宗投
訴，包括匿名投訴，勞工督察亦會主動
巡查工作場所，查詢外勞的僱用情況。
該局強調，僱主若違反勞工法例或輸
入勞工計劃規定，除會被檢控，還會被
行政制裁，包括撤銷已發出的輸入勞工
批准和配額，並拒絕審理輸入勞工申
請。職業介紹所若違例亦會被檢控，會
考慮撤銷或拒絕續發牌照。
工聯會立法會議員鄧家彪昨日在接受
電台訪問時表示，現行的外勞管理政策
未完善，工友保障不理想及有漏洞，故
認同特區政府剎停計劃再作檢討的決

定。他建議特區政府成立的跨部門專責
小組，包括加入廉政公署人員，以加強
公信力和震懾力。
香港建造業總工會理事長周思傑昨日
接受香港文匯報訪問時表示，歡迎特區
政府成立跨部門小組調查事件。他認
為，目前外勞主要在政府外判工程工
作，其中一個消除外勞不敢挺身指證的
做法是，由勞資關係主任更主動到工地
聯繫工友，增加他們舉報違例管理公司
的信心。

倡管理公司違規承辦商須擔責
另一優化方案是，特區政府可規定輸
入外勞的總承辦商負責監管其聘用的管
理公司，「若管理公司有剝削行為，承
辦商亦要受處分。同時，工友不敢舉報
是怕被列入黑名單，日後中介、管理公
司拒絕協助他們來港工作，為減低他們
疑慮，政府可硬性規定中介要為離職的
外勞再尋找其他工作。」
香港建造業分包商聯會會長伍新華向
香港文匯報表示，特區政
府要鼓勵外勞舉報不法行
為，並相信政府的專責小
組介入跟進，在懲處有
關人等的同時，相信也
會起警示的作用，
「有此情況出現，大家
都有責任去跟進事
件，不同項目的總承
辦 商 要 跟 他 們 的
Agent （ 指 管 理 公
司 ） 了 解 如 何 運
作，並諮詢和保障
工人。」

美屢誣指港「侵犯新聞自由」
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◆連鎖健身中心舒適堡暫時全線結業。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 劉明）特區政府
今次不批出第五輪建造業輸入勞工計劃配
額，主要考慮是本地人力供求因素。特區
政府勞工及福利局局長孫玉菡昨日在Face-
book發帖表示，該計劃旨在應對人力短缺
帶來的挑戰，但大前提是保障本地工人就
業，發展局經詳細審視有關人力情況等各
項因素後，作出有關決定。立法會議員

鄧家彪根據地盤入閘機紀錄指
出，一年前全港有27萬名已註
冊建造業工人到地盤工作，今
年7月減至19萬，顯示本地建造
業工人開工不足，希望勞工處做
好就業配對工作。
發展局昨晚亦在Facebook發帖

表示，建造業輸入勞工計劃是以
未來數年預算工程量和人手供求
為基礎。該計劃設有1.2萬個外勞
配額上限，低於建造業議會對未來
數年行業需求的預測整體短缺，即
2萬人至4萬人，而首四輪申請連同
補充勞工計劃之前已批准並計入計劃
的703個配額，局方已批出9,731個輸
入勞工配額。

推動運用科技紓解人手短缺
發言人強調，會與業界繼續採取多管齊
下措施，包括加強本地培訓，並與工會合
作舉辦「一專多能」培訓，推動業界使用
創新科技提升生產力，應對未來數年人手
需求。另繼續監察輸入勞工計劃實施情
況，做好審批及把關，保障本地勞工優先
就業。
香港建造業總工會理事長周思傑對香港
文匯報表示，目前建造業本地人力過剩，
政府不批出新一輪申請配額，回應工會和
社會訴求。政府有機制按業界人力數據作
出審批，但巿場變化急速，他建議加密審
視數據，掌握最新情況，決定有否需要接
受新一輪申請。
不過，香港建造商會會長林健榮引用該
會6月的調查指出，業界仍欠逾2,500名工
人，認為政府不應「一刀切」剎停所有工
種的配額，「不是所有工種都要輸入（勞
工），真正看哪工種有需要，應該繼續
（輸入）。」他強調建造商一向優先聘請
本地勞工，期望政府重新審視數據後再作
決定。

確保本地工人就業優先
發展局暫不批本輪建造業外勞配額

◆香港建造業外勞揭發被管理公司層層剝削，特區政府昨日宣布成立跨部門專責小組調查事件。
圖為香港地盤工人。 資料圖片

◆香港文匯報日
前報道外勞遭剋
扣工資事件，引
起社會廣泛關注。
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